
针对“小悦悦事件”发表寥寥数语便离去

汪洋给的“料”不够猛
本报特派记者 郭静 张洪波
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去年广东佛山发生“小
悦悦事件”，引发全民道德
大讨论。而“乌坎事件”接踵
而至，致使正在创建“幸福
广东”的广东省，一时之间
成为全国舆论的焦点。

此次全国两会，广东省
委书记汪洋再度成为热点
人物。不过，3日，一向对媒
体以开放著称的汪洋，面对

“堵”了他一上午的记者，作
出的采访回应非常简单。

【媒体聚焦】

小悦悦和乌坎

3日上午，首都大酒店，
全国人大广东团驻地聚拢
了不少媒体记者。

“想堵哪个代表？”“汪
洋。”“问啥？”“先问小悦悦
事件吧。”“哦，我也这么想
的。有机会再问乌坎事件。”
七嘴八舌讨论后，记者发
现，大家的想法惊人一致，
都是想在“堵”到汪洋时，先
问问“小悦悦事件”带给他
的思考。

然而，在找到广东代表
团联络组后，记者们却得知
汪洋出去了，不在驻地。失
望之余，记者继续留守，期
待汪洋能够突然出现。

机会来了。大约10时，
代表团工作人员告诉记者，
中共中央政治局委员、国务
院副总理张德江要前来看
望广东团代表，汪洋陪同。

果然，半小时之后，汪
洋陪同张德江从代表房间

走出。在张德江与几位女代
表握手时，汪洋开玩笑道：

“看我们广东的女代表精神
面貌多好，都是美女代表，
这可不是整出来的，是原装
的啊。”

现场笑声一片。

【汪洋回应】

“我就说几句吧”

送走张德江后，记者抓
住机会喊道：“汪书记，能谈
一下‘小悦悦事件’后您的
思考吗？”话未说完，旁边一
名随从人员迅速抓住记者
的胳膊，告知不能提问。但
有记者已经冲上前，继续提
问：“在‘小悦悦事件’之后，
如何看待新时代环境下的
学雷锋？”

看记者被随从人员拦
住，汪洋停下脚步说：“既然
大家问了，我就说几句吧。”

“这既发挥了我们的
光荣传统，又能针对目前
社会上存在的一些突出问
题，体现了学雷锋的与时

俱进，比如说对之前发生
的‘小悦悦事件’有非常重
要的意义。”

寥寥数语后，汪洋说：
“ 这 样 行 了 吧 ，让 你 们 有
料。”然后便不等记者开口
再问，在随从人员簇拥下匆
匆离开。

因为问题回答得意犹
未尽，记者继续守候。然而
在下午3点的十一届全国人
大五次会议广东代表团建
团会议上，记者发现，原先
摆有的汪洋席签在开会之
前被取走了。“他不来参加
会议了。”代表团工作人员
说，“有别的事儿。”

看记者被随从人员拦住，汪洋停下脚步说：“既然大家问了，我就说几句吧。”

寥寥数语后，汪洋说：“这样行了吧，让你们有料。”然后便不等记者开口再

问，在随从人员簇拥下匆匆离开。

本报讯 披着黄色袈裟、
戴着沉重念珠的释永信再次

“出山”，他今年关注的话题是
“少林文化的保护与传承”。

少林寺目前开设有官网
以及微博。释永信说，这是众
生的需要、信徒的需要，广泛
地跟众生结缘，是他们的一项
传统，也能促使更多人喜欢少
林功夫。

近期，少林景区因存在
问题，被全国旅游景区质量
等级评定委员会要求整改，

“5A级景区”面临摘牌的危
险。但释永信对此避而不谈，
称太敏感，说多了有人不高
兴。他说，整治好，往好处发
展谁能不满意呢？

据中新社

释永信避谈少林景区

说多了

有人不高兴

本报讯 全国人大代表、
杭州娃哈哈集团董事长宗庆
后接受采访时，重点谈到了养
老金入市的问题。

目前社会保险基金的结
余按照规定只能存放在指定
的银行或者购买国债，在通胀
的大背景之下，仅仅通过存银
行、买国债来运作的这种养老
金实际上是在贬值。

时下比较热的建议是养
老金入市，但是宗庆后说，养
老金绝对不能入股市，他认
为股市不确定的因素很多，
风险很大。他建议，拿养老金
去投资国有垄断且稳定盈利
的企业，比如说移动、石化、
银行等。

据中央人民广播电台

人大代表宗庆后：

养老金

决不能入股市

本报讯 今年，经批准，
全国人大代表、世界银行高级
副行长林毅夫因工作原因再
次告假。这也是他当选第十一
届全国人大代表以来连续4年
缺席人代会。

据了解，人大代表因故无
法参加人代会须事先向全国
人大秘书处书面请假，获批后
再由全国人大通知其所在团。
目前，针对代表参加人代会的
出席率，还没有明确规定。而
我国现行的代表法中则规定，
未经批准两次不出席本级人
民代表大会会议的，将终止其
代表资格。 据《法制晚报》

林毅夫

连续四年缺席

▲在人民大会堂附近，公安人员正在执勤。一名执勤人员驾驶的巡逻车很“萌”，吸引了诸多目光。据了解，这种名为为“智能单警”的电力驱动
单人车最快时速20公里，相当于人慢跑的速度。该车自带摄像头，能将实时画面传回指挥中心。

会外风景
当代表委员们在会场内建言献策，履

行参政议政的职责时，两会会场外同样别
有风景。众多安保和服务人员各司其职，默
默为两会服务。

本报记者 王媛 摄影报道

▲在北京国际饭店院内，礼仪小姐们坐在接送委员的大巴车上，车辆准备开往
人民大会堂。

▲在北京国际饭店大厅，靓丽的两会服务人员排队经过，成为一道惹眼的风景线。

▲在北京长安街，戴着执勤袖章的安
保人员站在马路两侧维持秩序。
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